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1/ Rappels concernant les 

enseignements de la première année

A. Les principaux constats : appartenance, 

bienveillance, acceptation de la mesure, 

regard critique sur le parcours en PE…

B. Les attentes des jeunes :  normalisation, 

besoin d’information, continuité…
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2/ Les actions menées en 2024

A. Les actions de communication auprès 

des jeunes : CDEF, MECS, Assistants familiaux…

B. Les actions de communication auprès 

des professionnels : les étudiants de Polaris-

Formation, les professionnels de l’ASE, les assistants 

familiaux, commission de suivi ODPE…
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C. La sortie ludique et de cohésion
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- Le renouvellement du groupe

- L’organisation des séances

- Le groupe WhatsApp
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D. Le renouvellement du groupe 

(juillet 2024), son fonctionnement



3/ Les activités et travaux en cours

8



 La création d’un fond documentaire 

accessible pour tous les jeunes :

 Mieux informer dès le premier accueil et tout 

au long de la mesure de placement : 

- Un livret ressource -

« ce que tu as besoin de savoir »
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Le livret ressource : contenu

 Préambule rédigé par le C.J.

 L’ASE… c’est quoi ?

 Le placement… c’est quoi ?

 Quel est ton lieu d’accueil ?

 Où se situe ton lieu d’accueil ?

 Quels sont tes droits ?

 Tes notes personnelles
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Les questions en suspens

 La validation du document

 Définition de son utilité et démarche 

d’appropriation par les professionnels

 Le dispositif de soutien : impression, 

accessibilité, diffusion… 
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4/ Et la suite ?... Pistes de réflexion

A) De nouveaux témoignages : 

exemples

« Lorsque l’on reçoit des courriers

ou des colis, ils sont ouverts, on

n’a pas d’intimité ».
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« Pourquoi l’ASE ne paye pas le

permis de conduire ? On n’a pas

les mêmes chances que les

autres ».



« Le fait de changer de référent
lorsque l’on passe en Contrat
Jeune Majeur n’est pas forcément
une bonne chose, surtout quand
on a le même référent depuis
longtemps ».
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« Il faudrait augmenter

l’accompagnement à la scolarité,

avoir plus de temps pour faire les

devoirs, être accompagné quand on

fait ses devoirs, et être mieux

accompagné pour les questions

d’orientation scolaire ».



« Le système de remboursement est

encore trop compliqué, notamment

pour les achats en ligne (exemple de

billets de spectacles) ».
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« J’ai envie de témoigner pour

améliorer le système ensuite ».
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« Venir au Comité des jeunes

me prive de ma mère, je

devais normalement la voir

aujourd’hui ».



B) De nouvelles propositions à 

destination des professionnels :

- Élargissement à d’autres mesures ?

- Fonctionnement et organisation ?

- Comment renouveler le groupe ?
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Merci de votre attention.
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